



EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO
trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre
fuera. — SESENTA estranjeros. — TREINTA y DOS
ultramarinos. — Se suscriben en Alcoy, Mercado 23.
Fuera: en las principales librerías, dirigién-
dose a la Administración.

AÑO I.

ALCOY, 13 DE AGOSTO DE 1878.

SOBRE LA RABIA.

Todo el mundo tiene noticia de esas bandadas de perros que penetran en las poblaciones á media noche para buscar su alimento en los montones de basura y volverse al campo apénas comienza á amanecer. Bien sabida es la ligereza con que emprenden la fuga en cuanto verá un guardia municipal, antes que tengatiempo de ofrecerles la envenenada golosina.

Una de las cosas que más importa á todos conocer son los caracteres de la rabia, para que no sean víctimas de la preocupación inocentes seres que ningun daño han hecho. La historia del perro rabioso es por demás interesante para que no merezca ser bien conocida.

Al principio de la enfermedad el perro se pone triste, abatido, come con desorden, se esconde en los últimos rincones de la casa, se hecha y se vuelve á levantar, no puede permanecer mucho tiempo en ninguna posición, escarba la tierra con las patas como si buscara algo, se queja, á veces tira mordiscos al aire, como si fuera víctima de alguna pesadilla; parece tener conciencia de que le sucede una gran desgracia y busca la compañía de las personas a quienes tiene afecto; pero está inquieto y no puede parar en ninguna parte. Entonces no muere, no ataca; por el contrario prodiga sus caricias y solicita las de su amo; parece buscar un consuelo á su desdicha; pero ya es peligroso, porque su saliva está empolvoñada.

Poco á poco van cambiando las cosas: su mirada se va haciendo sombría y algo feroz; su voz sufre un cambio completo, pierde la gallardía de sus formas y va teniendo ganas de morder; pero solo muere los objetos, las maderas, las cuerdas, los trapos, la tierra; la presencia del hombre parece calmarle un momento, pero si ve otros perros, se abalanza á ellos con furia. Al llegar á este punto la mayor parte de los perros rabiños abandonan su casa, como si, previendo su triste fin y los estragos que van á causar, quisieran librarse de ellos á los seres que les han sido queridos. Desde este momento el perro es la expresión más acabada que se puede imaginar de las furias del Averno. Sus ojos parecen brotar sangre; su mirada es terrible; lleva la cola caída y recta como la del lobo; la boca abierta desmesuradamente; la lengua fuera y llena de baba, que pronto se convierte en barro sucio; no anda, corre ó mas bien salta; se arroja sobre los bultos

que encuentra á su paso sin mirar qué sean, y su único afán es destrozar todo con los dientes; su mayor furia, se dirige contra los perros, los gatos y animales domésticos; ya no respeta al hombre, ni aun á sí mismo y se suele causar heridas terribles. Su garganta se anuda, y no puede tragar; la sed y la fiebre le abrasan, y no puede beber. El pretendido horror al agua ó hidrofobia es uua preocupación. Lo que sucede es que el estadio de su garganta no le permite pasar una gota de líquido; pero cuando encuentra agua, moja en ella la lengua y aún introduce todo el hocico, y desesperado al ver que no puede apaguar el incendio que le devora, muerde la vasa y cuanto tiene á su alcance.

Así, entre angustias y accesos de furor, recorre la comarca durante tres ó cuatro días, sembrando el terror por donde pasa, hasta que, rendido, agotadas sus fuerzas por el sufrimiento y las violentas sacudidas de la enfermedad, emprende la marcha derrenegado, con paso vacilante y la cabeza caída, yendo muchas veces á acabar la existencia en su misma casa, víctima de la parálisis y de la asfixia.

Una de las cosas que con más seguridad hacen conocer que un perro está atacado por la rabia, aún en sus primeros días, es que los demás perros se apartan de él en cuanto le ven, y si les ataca, por muy fuertes que sean, lejos de hacerle frente, huyen precipitadamente.

Si los sufrimientos de la rabia son grandes en el perro, cuando se trata de las personas son más horrorosos todavía, y renuncio á describirlos por no desagradar á mis lectores.

La manera eficaz de hacer casi imposible la propagación del mal, sería evitar que hubiese perros sin dueño, y conseguir de éstos que no los desatendieran, pero por medios más en armonía con el espíritu de la época que los empleados en la actualidad.

Entre tanto recordaré á mis lectores, para terminar este artículo, que todo animal mordido por un perro sospechoso debe sacrificarse inmediatamente, y que respecto á las personas, el único medio realmente eficaz de evitar la enfermedad consiste en cauterizar todas las heridas causadas por los dientes con un hierro hecho áscua, sin reparar en los dolores, que no son tan grandes como se cree, sobre todo si el hierro está al rojo blanco, y son insignificantes comparados con los horribles sufrimientos de la rabia. Mientras se prepara el hierro, es bueno comprimir por encima de las heridas y chuparlas fuertemente, siempre que no haya escoriaciones en la boca, y cuidan-

ALCOY, MARTES 13
DE AGOSTO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real
en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS
Y ANUNCIOS: á precios convencionales.
La correspondencia se dirigirá al Administrador
de EL SERPIS.
D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NÚM. 85.

do, por supuesto, de escupir inmediatamente la saliva.

El comercio de huevos ha llegado á tener grandísima importancia en los Estados Unidos, como lo demuestra el hecho de subir á 18 millones de duros el importe de las transacciones, de las que corresponden ocho millones á la ciudad de Nueva-York solamente.

Un grande obstáculo para el desarrollo de este comercio ha sido y es la naturaleza deleznable del huevo, que hace que muy pronto pierda todo su valor.

El comprador quiere huevos frescos, y como tales recibe muchas veces los que se han conservado mediante la cal.

Este fraude se descubre al hervir los huevos.

El procedimiento que actualmente se emplea en grande escala en Nueva-York y en San Luis para la conservación de los huevos, es su cristalización, que los convierte en una sustancia vitrea de color de ámbar que se conserva perfectamente en todos los climas por años enteros.

La cristalización no añade nada á las sustancias del huevo; no hace más que desecharlo, formando una mezcla sólida de la yema con la clara reduciendo el volumen de una octava parte.

Basta añadir esta cantidad de agua para tener en seguida el equivalente de un huevo fresco.

Las fábricas cristalizadoras han descubierto que, para obtener un kilogramo de huevo cristalizado con huevos conservados en cal, necesitan unos diez más que con huevos frescos, y si los huevos están picados en los más mínimo, ya no se cristalizan.

Con todo, nos parece que para el uso doméstico el mejor procedimiento para conservar los huevos es el de cubrirllos con una capa de parafina, bastando un hilogramo de esta sustancia para preparar 3.000 huevos.

En Bélgica se cría una raza de gallinas llamadas de la Campine, que se cree superior en fecundidad á cuantas se conocen, pues se asegura poner 300 huevos al año, que es el doble de lo que ponen las demás. Originaria de Holanda, está hoy completamente aclimatada en varios países, y sus crías tienen la rusticidad de las indígenas.

Uniendo lo útil á lo agradable, es la más buscada por los aficionados y especuladores.

Hay dos variedades en la especie: la primera es de un blanco puro, la otra dorada.

Las plumas del gallo son más claras. La carne de estas gallinas es una de las más precoz y de-

licadas; el peso no suele pasar de dos kilos. Sus huevos, sin ser muy grandes, son lo bastante para venderse al mismo precio que los de las otras razas, y la yema es mayor que la de los ordinarios.

Esta raza está llamada á prestar grandes servicios en los países donde la exportación de huevos sea un negocio.

El tratado de San Stéfano, que alarmó á la Europa, obligaba á Turquía á abandonar 78.550 millas cuadradas, y 4.539.000 habitantes en beneficio de la Rusia. El tratado de Berlin viene á privarla, con mejor ó peor distribución, y con carácter más ómenos provisional, de 83.300 millas y 4.885.000 habitantes.

Cede, por lo tanto:

	Millas.	Hombres.
A Rumania	5,935	246,000
A Sérvia	4,326	264,000
Al Montenegro	1,549	40,000
A Grecia	5,300	750,000
Al nuevo principado		
Búlgaro	24.404	1.773,000
A la Rumelia oriental .	13,646	746,000
Al Austria	15	2,000
A la misma en concepto de ocupación y administración temporal	28.125	1.061,000
A Inglaterra en Chipre	2,288	150,000
Además, á Rusia en Armenia	10,000	350,000
Rumania cedido á Rusia	3,270	millas con 140,000 habitantes.

De modo que con las ocupaciones indefinidas del Austria en la Bulgaria y en la Rumelia oriental, quedan á Turquía 74.790 millas cuadradas con 4.779.000 habitantes.

A fines del siglo pasado se construyeron en Inglaterra los primeros telares para la fabricación mecánica de los encajes, llamados á rescatar tantos seres humanos de un trabajo pacientísimo. Hoy sólo le queda al hombre la parte artística de la industria y la gloria de haber inventado estos telares complicadísimos que mueven innumerables hilos, y cada uno de modo diferente.

El año 1769 un modesto fabricante de medias logró con sus máquinas imitar el punto de los encajes que su mujer hacía. La fabricación á máquina de la malla exígona, llamada punto tul, excitó entre los ingleses vivísimo interés, y en 1799 un industrial de Nottingham dejó definitivamente terminado el descubrimiento, debiendo á un simple obrero, Haethcoat, en 1809, sus últimas perfecciones.

La vara de tul, que hoy vale al fabricante medio franco, valía á Haethcoat, provisto de su correspondiente privilegio, cincuenta francos.

A pesar de todas las prohibiciones, el maravilloso descubrimiento pasó el Estrecho, y desde 1816 a 1833 quedó la nueva industria establecida en la nueva república; en Calais primero, en Chambrai mas tarde y en toda la Francia despues. De esta época son las casas de Herbelot y Dubout, que aun existen.

En 1840 se hacian ya con las máquinas dibujos variados, y con los telares Jacquart quedó simplificada la obra hasta el punto de hacerse en seis tiempos lo que antes se hacia en sesenta. Mas tarde se ha llegado con los telares circulares a fabricar 60,000 mallas por minuto.

Nottingham, que vió nacer esta industria, poseia en 1860 mas de 5.000 telares; Calais, que en aquella fecha tenía solamente 663, hoy cuenta hasta 1.600, cuyo valor se evalúa en 22.000 francos cada uno por término medio; es decir, un capital de 40 millones.

Estos telares, repartidos entre 430 fabricantes, trabajan en su inmensa mayoría el encaje de seda, fabricándole sólo dos é tres de lana y unos 500 de algodón.

El año pasado Francia exportaba a Bélgica por valor de más de millón y medio de francos.

Recomendamos á la imaginación y ambiciones de nuestro pueblo estas Américas del trabajo, sin epidemias ni penosos destierros.

Noticias generales.

Dice *La Correspondencia de España*. Anoche á primera hora se recibieron diferentes telegramas dando cuenta de la marcha y derrotero que ha seguido la partida levantada en Naval-moral, despues de salir de Serrejo.

Las noticias que aneche publicamos han sido confirmadas oficialmente. Los rebeldes han hecho 24 leguas de jornada en treintas horas, á coñtar desde la tarde del viernes á la tarde de ayer.

No llevaron camino fijo, y parece que desconocían el terreno que cruzaban. Haciendo zig zags se detuvieron frente al lugar de Casa-Tejada, y el pueblo armado se decidió á resistir,

si los rebeldes de la partida Vallarino intentaban penetrar en las calles. A la media hora poco más ó menos tomaron el camino de Malpartida, y en la primera dehesa de aquel término pasaron algún tiempo. Despues han salido para Cañaveral, y los despachos de esta estacion telegráfica anuncian que los rebeldes se encuentran á seis leguas de la frontera, cercados por columnas de infantería, caballeria, guardia civil y carabineros, esperándose de un momento á otro que entren disueltos en el reino vecino ó caigan en poder de las tropas.

—Han visto ya la luz pública las cartas del Congreso filoxérico.

—El ayuntamiento de Barcelona ha acordado la acuñacion de medallas de oro, do valor de 40 pesetas, y otras de plata de valor de 20 pesetas, para premiar acciones meritorias y virtuosas.

—En la plaza de San Antonio en Tarragona produjo anteayer una ligera alarma un hecho bárbaro llevado á cabo por unos gitanos jóvenes, vecinos de aquel barrio. Ataron una cuerda al cuello de una niña de seis años y la arrastraron por la citada plaza.

—Hace pocos días fué maltratado bárbaramente un mendigo por otro de su clase en el término de Boquiñen, a consecuencia de una cuestión habida

entre ambos, sobre la conveniencia de ir á robar en vez de pordiosear. Al herido que lo fué por haberse negado a realizar tan criminales intentos, se le condujo al pueblo, con pocas esperanzas de vida, despues de haber sido auxiliado en la casilla del ferro-carri.

—El miércoles último cayó un horrible pedrisco en los términos de Godal, Galera, Mas de Barberan, Ude-decone y Amposta, cuyo espesor fué en algunos sitios de 50 a 60 centímetros. La misma tempestad arrojó sobre el último pueblo cinco exhalaciones, afortunadamente no causaron desgracias personales y si tan solo algunos daños en los edificios.

—Podemos asegurar á nuestros lectores pue el estado de la salud de Su Santidad, sin ser alarmante, no es satisfactorio. El Santo Padre dejara el Vaticano para respirar durante el verano un aire mas puro en los alrededores de Roma o de Perusa.

—Uno de estos últimos días ha ocurrido un alboroto en Medina Sidonia, á consecuencia de hallarse sin trabajo mas de 1.500 jornaleros.

—El dia 6 del corriente ascendia á 9.594 el número de ferasteros que se hallaban en San Sebastián.

—La recaudacion de aduanas en la isla de Cuba ha tenido un aumento de 32.000 duros en el mes de Julio ultimo.

Sección local.

—No obstante las observaciones que hemos hecho sobre los perjuicios y molestias que causan al público los postes existentes en las entradas de algunas calles, continuan aquellos en su sitio que jumbrosos de que se les tenga en tan lamentable olvido.

—Insistimos, pues, en nuestras denuncias y escitamos los sentimientos humanitarios de la comision correspondiente á fin de que se evite a tropezones en que alguien sale con una canilla de menos.

—Esperamos que la Autoridad determinará algo respecto á los carrozados que, circulando por la población despues de anochecido, no llevan encendidos los correspondientes faroles, porque este abuso puede dar lugar á alguna desgracia, especialmente en los días festivos en que es mayor la animación que reina por esas calles.

Del balcón del piso bajo de una casa de la calle de Orberá, fueron anteayer robadas dos sábanas y un cubre-cama, por un admirador de Mercurio que ya en diferentes ocasiones ha dado pruebas de sus adelantos en el difícil arte de la magia y escamoteo.

Cuando los dueños de la casa se apercibieron de la falta de las mencionadas prendas, avisaron á la Autoridad, y de las pesquisas practicadas por el Gefe de los municipales Sr. Ferrandis, resultó habido el práctico caco, y puesto á disposicion del Sr. Juez de primera instancia.

Los efectos robados fueron, por declaracion del delincuente, encontrados en medio de un bancal de maiz.

—Aplaudimos el celo que despliega el Gefe de la Guardia municipal, y advertimos al vecindario porque los del oficio progresan en número y en manos.

Ha reaparecido *El Mercantil Valenciano* cumplida la sentencia del tribunal de imprenta de Valencia. Nos alegramos.

El jueves próximo á las 7 de la mañana y despues de la misa de comunión general, tendrá lugar en el Hospital Provincial de esta Ciudad uno de los cinco Viáticos solemnés prevenidos por los Estatus de la Santa Hermandad en él establecido. Al efecto se ha invitado al M. I. Ayuntamiento, Comision Municipal de Beneficencia, Junta de Patronos y Hermandades de ambos sexos.

Las demás personas que deseen concurrir á dicho acto tendrán que solicitar del director del establecimiento el correspondiente pase. En el mismo dia, de 9 á 11 de la mañana y de 5 á 7 de la tarde la entrada será pública.

Durante estos últimos días han sido multados algunos vecinos, de los que, contraviniendo la orden emanada de la Alcaldía, han dejado de regar el trozo de acera y calle que les corresponde.

Sin inmiscuirnos en si es justa ó no la disposición mencionada, creemos que lo que viene está obligado a cumplimentarla; y asi como esto es verdad, justo sería también que la Autoridad, para dar mayor fuerza á sus disposiciones, no olvidara que como el vecindario, tiene el deber de regar la parte de vía pública que está bajo su cuidado. ¿Lo hace? No hay mas que fijarse en la plaza de San Agustín y algunas otras, en ciertos trozos de calles y en los paseos públicos y contestarán por nosotros.

Si estas líneas, escritas con el mas sincero deseo de ver regada la ciudad y sin ninguna mira de oposición produjeren sus resultados, crea el Municipio que lo agradecerá la salud pública y nos proporcionaría motivo justo para batir palmas.

El sábado y domingo últimos por las noches, se vieron muy concurridas las calles del Mercado y San Lorenzo, con motivo de las fiestas con que los vecinos de dichas calles obsequiaron al patrono de las mismas.

Las músicas Primitiva y Nueva ejecutaron diferentes piezas muy agradables, contribuyendo con ello á que el numeroso auditorio se retirara muy complacido á hora bastante avanzada.

Por la comision del Repeso fueron retirados de la venta pública en el dia de ayer, unas 30 arrobas de melones y sandias que se encontraban en mal estado.

Digno es de todo elogio la actividad desplegada por la referida comision.

El domingo último, ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 5.572 por 78 imposiciones de las cuales son nuevas 2, no habiendo satisfecho cantidad alguna.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Castiano y S. Hipólito mrs. SANTO DE MANANA.—S. Ernesto para Santa Ana y S. Callista.

Anuncios oficiales.

Hospital Provincial de esta Ciudad.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Existencia del dia anterior.	42
Entrados.	1
Salidos.	0
Muertos.	0

Existencia para el dia siguiente. 42

SECCION DE CIRUGIA.

Existencia del dia anterior.	49
Entrados.	2
Salidos.	0

Existencia para el dia siguiente. 49

Alcoy 12 de Agosto de 1878.
El Director,
CARMELO MARTINEZ, Pbro.

Sección mercantil.

GAMBIOS.

PLAZAS.	PAPBEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alicante, 8 d.V	318	112	
Albacete,	118	114	
Almeria,	12	58	
Barcelona,	18	114	
Bilbao,	12	58	
Burgos,	78	58	
Castellón,	12	34	
Cartagena,	18	12	
Coruña,	518	94	
Córdoba,	12	34	
Granada,	214	78	
Jaén,	18	12	
Jerez,	518	58	
Lerida,	12	34	
Logrono,	1	18	
Lugo,	1	18	
Málaga,	518	58	
Murcia,	314	58	
Orense,	12	58	
Oviedo,	12	34	
Palencia,	12	34	
Pamplona,	12	34	
Pontevedra,	12	34	
Palma,	12	34	
Salamanca,	12	34	
S. Sebastian,	12	34	
Santander,	12	34	
Santiago,	12	34	
Telilla,	12	34	
Tarragona,	12	34	
Toledo,	114	38	
Valencia,	12	34	
Valladolid,	314	78	
Vigo,	1	12	
Zaragoza,	518	58	
Paris 3 dias vista 5,05.		5,05	
Londres 99 dias fecha 48,99.		48,99	
Se facilita dinero sobre pagares e hipotecas.			
6 ó 7 p.s según fechas y firmas.			

Fernando Carbó.

Variedades.

LA FONDA.

Alicante 11

Sres. Redactores de *El Serpis*.

El sistema de los correspondentes

repentistas consiste en llegar á un punto, desenvainar la pluma, y es-

tampar en el papel las primeras im-

presiones que han recibido ó creido

recibir, que en esto de lo real y de lo

imaginario hay mucho que hablar y

muchos que toman el rábano por las

hojas. Cierto que riñendo, como yo

me precio de hacerlo, un culto exa-

geradamente escrupuloso á la verdad,

perderán mis cartas esa frescura, esa

espontaneidad de primer golpe con

que un escritor travieso debe sojuzgar

al lector benevolo, contándole cosas

y sucesos de cuya exactitud, si el se-

gundo no anda muy enterado, no hay

para que dudar un momento, estando

como están relatadas en letras de

moldé, pero nunca falta una mano que

donde menos se piensa desenvainar tam-

bien con arrogante desparajo su

correspondiente pluma, y pone en le-

tras de molde, como chupa de domi-

ne al brillante correspondiente repente-

sta.

Afortunadamente (y van dos veces

que me veo obligado á ocuparme de

mí oscura persona) yo no necesito es-

carmentar en cabeza agena. La verdad

es mi norte, esa deidad que por vestir

tan á la ligera y pasarse los días en

vez que no quiero exponerme á un *lapsus calami*. Hablemos, pues, de la fonda que es lo quo conozco más a fondo,

Quien huyendo de los perfiles de un hotel aristocrático y de las exigencias en el vestir, etc., que esta aristocracia lleva consigo, aspire no mas á pasar las horas de calor con ese abandono peculiar á la mesocracia que no se piña de elegante y recortada, quien huyendo de las molestias de la tartana ó del traslado á pie, quiera hallarse en los baños en nn santiamente, á los pocos pasos desde la puerta de su casa, que verga á la fonda del *Vapor*, última de las que existen á lo largo del muelle, y por ende colindante con las arenas de la playa. Bien sé que la *creme de la creme, la high life, la gente comme il faut* torcerá el gesto, sonriendo desdenosamente al solo anuncio del vulgar nombre de la fonda; mas como el dueño de ella cometió la inadvertencia de no asesorarse de persona competente en materias de gustos cuando la bautizó, de ahí que tengamos los forasteros pulcros que apechugar con el nombre, por prosaico que para un establecimiento de esta índole nos parezca.

En cambio, lo que tiene de prosaica, tiene de animada. Franceses y alemanes, madrileños y provincianos, se ven confundidos á las horas de comer en la franca animación que en las operaciones *bucólicas* reina, predominando en cuanto al sexo y edades lindas, muchachas y agradables jamonas, adorno de la mesa que en ángulo recto se extiende por dos lados del edificio. Para que haya de cada cosa un poco, tenemos una sección de compañía ecuestre y acrobática, en cuya sección se destacan los peinados en rizos menudos de las tres artistas que comen con nosotros. Aun no he podido averiguar á qué país pertenecen todos ellos, puesto que en sus relaciones internacionales, ó sea cuando hablan con nosotros, lo hacen en español: cuando es entre si, hablan francés, y cuando riñen, que á veces sucede, se valen de los ásperos y secos acentos de la lengua inglesa. El debido respeto á las cosas sagradas me impide comparar este comedor al cenáculo de donde salieron los apóstoles hablando diversidad de idiomas.

Siendo muchos los huéspedes, y teniendo cada cual sus horas habituales de baño, jamás logramos vernos reunidos en una comila, aunque á ciertas horas nos encontramos juntos la mayoría, sobre todo por la noche, en que á las nueve comienza en el gran portal de la casa, un baile á piano en el que toman parte las pollas y los pollos, mientras que los gallos y las gallinas forman semicírculo á la puerta del establecimiento. Cuando cansa el baile, se improvisan coros, durante la animación musical hasta que cada mochuelo se retira á su olivo, excepción hecha de un señor flautista que toca bastante mal, y que tiene prurito de lucir sus habilidades cerca de la media noche. Comprende que na lo hace con mala intención, nadie se ha atrevido aun a protestar del desafuero de su jefe.

Esto es una república bien entendida, estribando su éxito en ese tira y afloja que existe entre fondista y parroquianos, los cuales disimulan las escasas faltas que el servicio de muchos acarrea, en compensación de la libertad que aquél concede para cuando se infrinja lo dispuesto en las ordenanzas de la casa.

Hasta la fecha y protegientes de Madrid, solo han venido á esta como en las demás fondas de su categoría, buenas personas de escogido trato. Ase- se se altere un poco la pureza de la liga cuando los trenes baratos, que ya funcionan, arrojen á estas hospitarias playas algún elemento dudoso;

trenes de recreo cuyos rasgos distintivos son: en el exterior un cúmulo de molestias, en el interior una porción de bostijos colgados de las ventanillas.

Como tengo dicho, la fonda del *Vapor* es la mas inmediata á la playa; por lo que sin necesidad de mucha indumentaria, señoras y caballeros pueden llegar a los baños, de los cuales pienso ocuparme en mi próxima carta.

Suyo
F. Moya y Bolívar.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

10 de Agosto 1878.

El levantamiento de la partida republicana en Navalmorál de la Mata, ha producido bastante mal efecto al gobierno á pesar de que tenía informes anticipados de esta intentona y en virtud de ellos había tomado precauciones para evitarla.

Dicese que la partida se organizó en Madrid y que los que la forman tomaron el tren de Malpartida en alguna estación próxima a esta capital, bajando en la inmediata á Navalmorál de la Mata. Antes de llegar á este punto, se armaron y uniformaron con trajes de los que usaban los voluntarios de la república en esta corte.

Dicese también que, quien manda esta partida es un ex-coronel llamado Vega que fué preso hace algunos meses por conspiración republicana en Madrid.

Hasta ahora los hechos y proezas de la partida se limitan á haber desarmado las tres ó cuatro parejas de la guardia civil que han encontrado y haber impuesto contribuciones en los pueblos por donde pasan. Solo al de Almaraz le han sacado catorce mil reales.

Los destacamientos de la guardia civil y carabineros que la persiguen, le han hecho ya cuatro prisioneros y es probable que si mañana no se interna en Portugal, se disuelva la partida para evitar la persecución, pues de todas las provincias limítrofes han salido fuerzas para acosarla.

Se dijo anoche que, en la provincia de Gerona habían aparecido otras dos partidas republicanas, pero no es cierto. Se dijo también que el brigadier Marín que había salido de las prisiones militares bajo palabra de honor, para tomar baños, estaba complicado en esta intentona, pero tampoco es verdad.

Se presume, á mi juicio con fundamento, que la partida de Extremadura sea procedente de los trabajos de los emigrados españoles en Francia que eran ó se han convertido en demagogos, y que no contando con grandes recursos, tienen que limitarse á esconder y pagar algunos aventureros para que hagan correrías como las ocurridas hace pocos meses en la provincia de Gerona y la de ahora en Extremadura.

Los ministros celebraron ayer un breve consejo enterando inmediatamente al Sr. Cánovas del Castillo de lo ocurrido.

Algunos periódicos anuncian que el presidente del Consejo volverá á Madrid antes de lo que se creía, pero en mi sentir, si el orden público no sufre otra alteración y si la partida de Extremadura desaparece mañana ó pasado, el Sr. Cánovas del Castillo no volverá á esta capital hasta los últimos días de Agosto.

marán acuerdos sobre la intervención del partido constitucional en las próximas elecciones.

El acuerdo será que donde puedan iuchar acudan á las urnas y donde no tengan fuerza numérica bastante se retraijan pretendiendo que las intrigas y presión de las autoridades les impide ejercer un derecho electoral.

Telegramas extranjeros.

Viena 10.—El embajador turco abandonara en breve esta capital.

Inglaterra ha manifestado que podría ser conveniente aplazar la ocupación de las provincias turcas hasta que el gobierno otomano haya conseguido restablecer el orden, ó por lo menos determinar la duración. El conde Andrassy no ha acogido bien estas indicaciones.

Pest 10.—El Presidente del Consejo de ministros húngaro, Sr. Sizzi, derrotado en el distrito de Debreczin, ha sido elegido por unanimidad en otro colegio.

Odessa 10.—Con motivo del proceso seguido á varios miembros de la secta Nihilista, ha surgido un conflicto entre las tropas y el pueblo, resultando cuatro soldados heridos y dos paisanos muertos.

Londres 11(mañana).

Mañana se esplanará en la Cámara de los comunes una interpelación acerca de la resistencia que la Sublime Puerta hace á los arreglos

con Grecia convenidos en el tratado de Berlín.

París 11.—El periódico *El Constitucional* sostiene que el casamiento del príncipe Luis Napoleón tendrá lugar inmediatamente después de la revisión del tratado con Praga.

Constantinopla 11.—El gobierno ruso ha declarado terminantemente que no llevará á efecto la evacuación general del territorio otomano sino después de una completa solución de la cuestión con Grecia.

París 11.—*Le Officiel* publica los decretos removiendo á 130 miembros de la magistratura. De ellos, 16 son destituidos y los restantes cambian de residencia.

Se ha ofrecido la embajada de Rusia al general Chanzy.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 12.

Las noticias propaladas relativas á la aparición de nuevas partidas rebeldes en Andalucía y Cataluña han quedado desmentidas.

La que apareció en Navalmorál, ha sido batida causándola 29 prisioneros; algunos se han presentado, huyendo el jefe.

BOLSA DE HOY.

3 por 100 consolidado: 13-55.

ALCOY 1878.

Imprenta de EL SERPIS.

Mercado 29.

SECCION DE ANUNCIOS.

JABON EN POLVO.

FABRICA DE
EDUARDO FIOLE

ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleírlos y de ser muy agradables al cuñis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozo.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jalonera y removerlos con la broca empapada con agua para obtener una abundante espuma.

A los Sres. Médicos, al CLERO, los DENTISTAS, los INGENIEROS y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor o de Licenciado de una Universidad Extranjera. — Dirigirse con carta certificada a MEDICUS, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra,) quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

AVISO IMPORTANTE.

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

E P O B L E T I S P Í



C. Mercado, 23.

DEPÓSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS

MENAJE DE 1. Y 2. ENSEÑANZA.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña Ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo deseé.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra.

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresión á dos colores y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

D. MARIANO GOMEZ.



Profesor-Dentista.

Garantiza sus trabajos por 10 años.

VERDADERA GANGA.

Para los que gaster tela para enfardar.

No dejéis de visitar la fábrica de Ramón Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y á precios que nadie puede competir.

Para mas ventaja se sirven á domicilio.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro. (45)

L DEPÓSITO de azulejos de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle.

En el mismo se vende CIMENTO romano y CANOS de barro de todas clases á precios económicos.

(56)

A los fabricantes de harina.

Se desea vender una máquina limpia-dora de trigo ó Machinga.

Darán razón los Sres. T. Aznar e hijos y Compañía Santa Elena. (5)

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario á la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higiénico no dudamos quedaran satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche. (23)

NOGUERAS,

maestro de obra prima, ofrece a sus parroquianos sus servicios en el portal de la Hospedería de la viuda de La Liga, tanto para composturas como para limpieza del calzado. (3-3)

A reir! ja reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas é infinito de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegría para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tío Carcema para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la librería de Enrique Poblet, 1.º tomo, 4 rs. 2.º tomo, 4 rs.

El establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada colección de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada colección de rompe cabezas que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

SUSCRIPCION.

SE VENDE una colección de Mapas murales usados á un precio muy reducido.

En esta Administración están de muestra.